

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Propietario Director: D. Jesualdo Soler | Redacción, Administración e Imprenta: Bretau, 4 y 6 | Propietario Administrador: D. Juan Soler

La Purificación de Nuestra Señora

(Vulgo "La Candelaria")

Virgen pura que fuiste elegida por el Omnipotente desde el siglo de la eternidad, para llevar en tu seno al Dios Hombre que encarnó por virtud del Santo Espíritu a fin de librar a su pueblo de la cautividad del pecado, para contener la vida que había de tornar en ventura el poder del hombre, y en esplendente inmortalidad su efímera existencia.

Madre del verbo increado, soberana de las edades, porque te remontaste sobre su principio, y vivirás cuando aquellas hubiesen sido consumidas; santuario precioso de la Divinidad que merece nuestro acatamiento, nuestra gratitud y nuestra adoración.

Reina del cielo y de sus triunfantes coros de ángeles y querubines, joya preciosa que resplandece sobre todas las maravillas con que la Omnipotencia de Dios da testimonio a sus criaturas, de su poder y magnificencia. Tú habitaste sobre la tierra, casta y hermosa, como el pensamiento de la inocencia, que en su radiante vuelo brilla esplendoroso, porque está libre de toda contaminación y mancha.

Pura, como habías nacido, te conservaste siempre, pues el Dios que se albergaba en tu seno y que te llenaba con los resplandores de su magestad, no alteraba tu esencia, sino la engrandecía en gloria y excelencia.

Como se ve la pura y cristalina onda conmovida por un momento mientras el blanco cisne se mece dulcemente en su transparente y límpida superficie, así tu Hijo pasó por ti sin dejar huella que alterase tu tersura y claridad.

Y siendo tú la Virgen de las vírgenes, cuya frente había coronado la Divinidad con la refulgente aureola de su gracia, te sometiste a la ceremonia de la purificación, para que el hombre aprendiese de tu humildad voluntaria a aceptar la obligatoria que le corresponde; pa a que bajase la cabeza, anonadado, ante un misterio tan superior a su comprensión mezquina, que no mide la grandeza y magestad de las acciones sino por los ruines e interesados sentimientos de su orgullo y vanagloria.

Madre de amor, he alzado los ojos hacia ti, para contemplarte cuando cumplías el precepto de la ley, y te ví en aquella hora, grande como la elegida del Eterno, ofrecer ante sus aras la víctima propiciatoria que era necesaria para alcanzar el perdón de tanta ceguera y extravío como los hombres amontonaban sobre su cabeza. Tan inmensa como había de ser la gracia, tan grande y digno era preciso que fuese el sacrificio.

Y no titubeaste porque eras la Virgen de nuestro refugio, la esperanza en nuestra tribulación, el arca sagrada de la nueva alianza, y el principio de nuestra eterna alegría. No titubeaste un momento al tender tu vista por lo pasado y por el porvenir, no hallando para el caído más que tu amparo y tu clemencia.

No hay lenguas, ni voces adecuadas y vigorosas para ensalzar tu generoso desprendimiento, tu virtud encendida y tu santa y grandiosa abnegación como Virgen y Madre del Dios del universo y como Corredentora del linaje humano.

Francisco Javier Peñas

TRIBUNA LIBRE

LO DEL LUNES

Aurora boreal

Consideramos lógicas las expansiones populares que exteriorizan un estado de opinión.

La tensión de nervios, en los adeptos a una u otra bandería política, era grande en estos últimos días, con motivo del dictamen de las actas, dado por el Tribunal Supremo, dictamen favorable a la proclamación de los señores Maestro, Espín, Figueroa y García Vaso.

Los mil infundios tendenciosos, lanzados con aviesa intención, hicieron de una cosa sencilla y lógica un hecho transcendental y se recibió la noticia del informe del Supremo como algo extraordinario.

Las proporciones al asunto se la dieron aquellos que impolíticos siempre, fueron de fracaso en fracaso en la ante lucha, en la lucha y después de ella.

De ahí nació la expansión de los adeptos a conservadores clericales y b'oquistas.

Quien debió conservarse ecuaníme en el asunto, fué la autoridad. La Autoridad no es ni b'oquista, ni conservadora, ni de Payá: Es sólo autoridad, y cuando en las calles se turba la normalidad, se lanzan músicas, etc., sin cumplir las requisitos legales, hay que disolver las manifestaciones ilegales de tiros y troyanos, hay que hacer cesar la música o el ruido, hay que prohibir exaltaciones de alegría igualmente que cantos fúnebres a los vencidos.

Ese es el deber de las autoridades gubernativas y sus delegados, hay que saber hacer respetar los atributos del Poder Público, sin discursarse con los inferiores y más obligados están a ello aquellos que pusieron esa Autoridad y sus prestigios al servicio de peñitos electorales, ensañándose con los que creían caídos y al verles triunfadores desfallecen en el cumplimiento del deber.

Autoridades así, quedan incapacitadas para ostentar sus atributos, al creer que por ser Diputados tales o cuales señores se imaginan que no tienen la fuerza moral suficiente para actuar como deben.

«Aquí no nos duelen prendas» y al igual que censuramos sus abusos hace un mes, hoy censuramos con más energía su achicamiento ante los que triunfan.

¡Lo de la noche del lunes es una aurora boreal para alguna Autoridad, no porque fracasara su fuerza política sino porque fracasó el principio de Autoridad!

X.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.

Servicio permanente

Calle del Carmen núm. 43
frente a la calle de Canales

Gravid a los niños con GLAXO es maravilloso Tanto para criarlos como para ayudar a criarlos

El GLAXO es la mejor leche de vaca de Nueva Zelanda, apropiada al estómago humano. Admirable también como alimento de ancianos; convalecientes y enfermos; especialmente los del aparato digestivo. El GLAXO en latas grandes resulta más económico. Úsese el biberón GLAXO con todos los adelantos científicos, incluso gomas esterilizadas. Importadores exclusivos en ESPAÑA PORTUGAL Y MARRUECOS: Sebastián, Táuler y C^a Montero, 18-MADRID Representante PEDRO LOPEZ VELEZ, Palma 12, Cartagena

D O M.
El señor

D. Francisco Bosch Montaner
Hermano Mayor habitual del Santo Hospital de Caridad
y Presidente de la Junta de Gobierno de la Tienda Asilo de S. Pedro

FALLECIO EL DIA 4 DE ENERO DE 1921

R. I. P.

Su familia ruega a Ud. su asistencia a la Hora Santa que se celebrará en la Capilla de la Santísima Trinidad de la Iglesia Parroquial de Santa María de Gracia, el día 4 del actual de diez once, por cuyo favor le quedarán eternamente agradecidos.

Cartagena 2 Febrero de 1921.

II ANIVERSARIO

Don Rafael Guitián Delgado

CAPITAN DE CORBETA

que falleció el 5 de Febrero de 1919

R. I. P.

La Hora Santa que se celebrará el día 3 del corriente en la Capilla de la Santísima Trinidad de Santa María de Gracia será aplicada por su eterno descanso.

INFORMACIONES DE "EL DUENDE"

La policía y el sindicalismo en Cartagena

Después de un atentado

Recordamos todos el criminal hecho realizado en el pasado mes de Diciembre en el edificio de las Siervas de Jesús, hecho que por fortuna no ha vuelto hasta el día a repetirse. Quedó el caso en la más completa impunidad, pues los que cometen semejantes atentados, buscan los sitios más solitarios.

Ahora, por una de esas casualidades que en la vida pasan, dos sindicalistas son heridos en Alicante y creyendo acaso llegados sus últimos momentos por las heridas que padecen, declaran cosas importantísimas en las que se dejan entrever que ellos son también los autores de la colocación de las bombas en ésta.

Los sindicalistas de "casa"

Afortunadamente, este terreno es poco abonado a manejos sindicalistas y mucho menos a terroristas y así debieron comprenderlo los dos catalanes heridos ahora en Alicante, que

marcharon en busca de otro ambiente más apropiado para difundir sus ideas.

Nuestros obreros, en la mayoría, son conscientes de sus actos y jamás cayeron en el lazo que poco a poco se les iba tendiendo por elementos extraños con sus predicaciones, y si alguno creyóse tal cosa, hemos visto después que ha tenido que abandonar su tierra en el más espantoso de los ridículos.

Fundóse aquí un sindicato, que hasta hoy ha funcionado; ficticiamente ha querido dar señales de vida a la Confederación General de Trabajadores, apareciendo primero el rótulo flamante y recién plinado, luego su periódico, que ha desaparecido.

Registros

Como consecuencia de lo expuesto, días atrás se verificó un registro en ese sindicato, recogiendo unos ejemplares de Solidaridad Obrera, que había sido denunciada por el Comisario señor Muslales.

Llevó a cabo el digno Juez de Instrucción señor Martínez acompañado del Comisario antes dicho y del teniente de Seguridad, señor González.

La actuación de la policía

Como siempre, hemos tenido gran esperanza en sus pesquisas y gestiones y en repetidas ocasiones hemos alabado sus servicios.

En esto del sindicalismo, ha trabajado, no lo dudamos, pero con poca fortuna.

El señor Muslales, de cuyas dotes policíacas tenemos las mayores referencias, por haber actuado en poblaciones peligrosísimas en sindicalismo como Zaragoza, creemos debe activar más el servicio, pues probado ha quedado que los sindicalistas catalanes, según «El Liberal», han estado en ésta unos días y seguramente si no han seguido su plan criminal, acaso haya sido por no encontrar el ambiente propicio para ello entre los que dicen ser aquí sindicalistas y no son más que pobres obreros llenos de ilusiones tontas que falsos directores les hicieran hacer creer.

El terrorismo va extendiéndose ya de modo alarmante en todas las poblaciones y por ello creemos deben tomarse medidas (en esto nos referimos a todas las autoridades) para evitar que lo que ayer fué un caso aislado, pudiera ser continuo, apesar de no encontrarse el ambiente ni el apoyo de nuestros obreros; ahora mucho más, en virtud de la represión que se está dando en Barcelona, donde los sindicalistas de allí huyen a otras poblaciones.

Los detenidos en Alicante

Las noticias que recibimos de Alicante sobre el suceso del domingo, acusan una gravedad extraordinaria.

Parece que uno de los heridos ha declarado que había de seguirse un plan de atentados y asesinatos espeluznantes.

Habían de colocarse bombas en el Gobierno Civil, en el Casino, y morir asesinados el capitán del puerto don Felipe Bergé y el presidente del Sindicato Católico apellidado Cabrera. Existe una confusión grande en este asunto que a más de su gravedad, encierra una extrañeza extraordinaria.

Se duda si pertenecen el Elencio González y Ramón Molina al «Sindicato Único» o al Sindicato libre, pero sea como fuese, los dichos catalanes estaban comprometidos a ayudar a cometer los atentados antes dichos. Dicese también, que conocido el plan de los sindicalistas rojos, trataron de introducirse el González y el Molina en el «Sindicato Católico», pero estos obreros, llamados a escama, espían a los forasteros temiéndose un engaño.

Mejoran de sus heridas y se muestran muy reservados; sus cuerpos los llevan llenos de tatuajes, ostentando en la espalda la figura de un ángel con las alas abiertas.

El Juzgado de Alicante continúa sus pesquisas, pues se supone que este hecho tiene ramificaciones, habiendo ordenado la detención de significados individuos de ideas avanzadas.

Veán pues, nuestras autoridades esto: aumenten la vigilancia por si alguno de esos que ahora huyen, cayeran por aquí.

El Duende